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无为而治， 被誉为管理的最
高境界。 长沙市天心区青园街道
湘园社区，这里没有物业公司，小
区的改造建设、 日常维护都是居
民说了算。2016年全市全面提质
提档工作中， 社区仅用27天高效
完成，被评为示范社区。

他们是如何做到的?8月1日，
记者来到湘园社区， 去探一探其
中可复制、可借鉴的地方。

27天，完成提质提档工作

青山小区是湘园社区提质提
档工作的主要阵地， 记者在这里
看到，柏油道路两旁，绿树成荫，
不时有居民搬着桌椅在树下歇
凉、话家常。有时，当风吹落了树
叶， 一楼打扫卫生的大妈们还会
主动将落叶一并扫了。

社区提质提档项目仅用了27
天，一说起这事，社区居民胡放梅
笑着说，“社区改造是政府出钱，给
我们谋福利，当然要积极配合。小
区变漂亮了，我们也感到自豪。”

“能得到这么多居民的支持，
与天然气入户密切相关。”湘园社
区书记徐卫星告诉记者，他8年前
来到社区时， 居民煮饭仍用液化

气。 于是他主动向上级部门打报
告， 为居民争取天然气安装补贴
12.34万元，并请居民主动参与进
来。正是解决了居民的实际问题，
社区工作也得以顺利开展。

小到晾衣杆也有居民“金点子”

“小区怎么建，居民是有自己
的想法的，我们稍作引导就够了。”
徐卫星说， 社区创建了小区居民
自治理事会，还开辟了心愿墙、组
织大走访、设置意见箱等方式，来
广集居民的“金点子”，对于合理的
建议，会拿来一起商讨并实施。

晾衣杆在每个小区都能看
到，但湘园社区的却有所不同，有
高矮之分。之所以会这样，是社区
采纳居民的建议， 方便不同身高

的居民。此外，小区行车隔离栏的
安装、绿化树种的确定，都是居民
自己说了算。 为了让居民闲时休
息会， 小区居民张庆华在家门口
还专门配制了二套石制桌椅，并
装点了漂亮的盆栽。

“社区提质改造项目从立项
到招标，再到施工，都由群众参与
办理， 由他们信得过的人来全程
参与。”徐卫星说，为了美化自己
的小区，小区还专门定了“居民公
约”，要求要以“花园式”小区的标
准建设自己的家园。据介绍，针对
小区改造后出租户增加的情况，
小区还积极探索“百姓城管”工作
模式， 涌现了满爹和谐邻里工作
室、善行公益联盟，形成了共管合
力的氛围。 ■记者 杨昱

实习生 谭蓓 於婉璐
本报8月1日讯 今天，省

国土资源厅召开党组会，专
题研究中央环保督察组反馈
意见整改落实工作。

省国土资源厅表示，对
环保督察组反馈的涉及省国
土资源厅的意见， 将严肃对
待、 坚决整改。 成立环保督
察反馈意见整改工作领导小
组，由厅长方先知担任组长。
立行立改， 要求全省自然保
护区内的各类探矿权、 采矿
权全部停止探矿、 采矿等行

为、暂停为其办理延续与变更
工作，全省范围内暂停新设矿
权。针对反馈意见指出的2013
年以来违规设置的46宗探矿
权、29宗采矿权和长株潭城市
群生态绿心中县市国土资源
部门违规延续的11家企业，要
逐个进行清理， 深入调查，逐
一厘清责任，依法依规严肃责
任追究，该问责的问责、该处
分的处分。

■记者 潘显璇
通讯员 彭小云 胡金勇

本报8月1日讯 “上半
年， 省属监管企业实现利润
54.21亿元， 其中华菱集团、
湘投控股、 建工集团等10户
企业盈利过亿元。” 今日，省
国资委副主任、 新闻发言人
张美诚在“上半年国资国企
改革成效” 新闻发布会上如
是说。

目前， 省国资委创新国
资监管方式的意见和以管资
本为主推进职能转变的方案
正在加紧研究制订， 以推进
国资委职能转变以及国资监
管体制深化改革。

10户企业盈利过亿元

上半年， 省国资委与上
海浦发银行签署《湖南国企
改革转型基金战略合作协
议》。截至目前，已有部分省
属监管企业与金融机构签订
降杠杆合作框架协议。其中，
华菱集团与浦发银行降杠杆
基金100亿元项目已到位45
亿元。

此外， 为更好地发挥湖
南“一带一路”产业发展基金
的引导作用， 还推动了省属
企业与央企的合作。 据张美
诚透露，目前，我省建工、华
菱、中联等多个企业在“一带
一路” 沿线国家达成合作意
向或签署正式协议的项目已
达70多个。

“总体经济形势向好 ，
省属监管企业经济运行保
持了平稳较快的发展势头，
呈现出近几年来难得的良
好态势。” 张美诚在接受记
者采访时表示，上半年我省
国资经营效益和效率不断
改善。

数据显示， 上半年省属
监管 企 业 实 现 营 业 收 入
1927.21 亿 元 ， 同 比 增 长
23.3%。 企业效益大幅增长，
实现利润54.21亿元，同比扭
亏增利67.47亿元，其中华菱
集团、湘投控股、建工集团等
10户企业盈利过亿元，18户
企业利润实现同比增长10%
以上目标。 企业实力不断增
强，截至6月底，资产总额达
6991.94 亿 元 ， 同 比 增 长
4.8%； 净资产2188.33亿元，
同比增长15.6%；企业上缴税

收79.57亿元，同比增长24.6%。

完成4户企业集团重组

4月，我省成立省属国有企
业改革领导小组， 省长许达哲
任组长；5月， 召开国资委系统
深化国企改革工作推进会，明
确了今年深化国企改革的重点
工作任务……

在推进国企改革方面采取
上述措施后， 为推进国有资本
布局调整不断优化， 审议通过
了《省属国有资本布局结构调
整与企业整合重组总体方案》
和《省属国有资本布局结构调
整与企业整合重组2017年实施
计划》。

张美诚介绍，4户企业集团
的重组整合或改组设立工作已
于上半年完成。其中，发展集团
与安居投的合并整合、 黄金集
团与稀土集团的合并重组已完
成，担保集团的改组设立已于4
月底完成注册登记， 现代农业
集团的改组设立和整合已于5
月底完成。

完成一级企业公司改制

早在今年年初，为深入推
进供给侧结构性改革，省国资
委就研究提出了公司制改制、
压缩管理层级减少法人单位、
资本布局优化和企业重组整
合、“僵尸企业”处置、办社会
职能分离移交等五大重点工
作任务。

“在公司制改制方面，目
前已完成3户一级企业、6户二
级企业的公司制改制工作，至
此省属一级企业层面的公司
制改制任务已完成。” 张美诚
向记者透露，在“减压”工作方
面，也已完成15户企业将管理
层级控制在3级以内的目标，
已减少法人单位37户，减少非
法人单位45户。

此外，记者了解到，在办
社会职能分离移交方面，驻湘
央企、 省属企业“三供一业”
分离移交已全面铺开， 涉及
59家中央及中央下放企业的
227个项目，23户省属企业的
161个项目，供水供电分离移
交已完成约40%，到年底可基
本完成。

■见习记者 黄亚苹

本报8月1日讯 今天，记者从
三湘风纪网获悉， 省统计局党组
成员、 副局长杨跃涛涉嫌严重违
纪，目前正接受组织审查。

杨跃涛，男，汉族，1964年8
月出生，湖南省平江县人，在职
研究生，1983年7月参加工作，

1986年 4月加入中国共产党 。
1999年10月任桃江县委书记，
2006年6月任益阳市人民政府党
组成员、市长助理，2007年1月任
益阳市政协副主席、市人民政府
党组成员、 市长助理，2008年12
月任益阳市委常委，2009年1月

任益阳市委常委、市人民政府副
市长，2016年9月任益阳市委常
委 、 市人民政府常务副市长，
2016年11月任省统计局党组成
员，2016年12月任省统计局党组
成员、副局长。

■记者 王智芳
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小区搭建晾衣杆，居民也有“金点子”

天心区湘园社区内，谭娭毑在给盆栽浇水，美化社区的环境。 记者 杨昱 摄
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